

**Jueves 02 de Octubre 2025**

## CMIC NACIONAL

### [Expo Cihac 2025 busca impulsar a la construcción tras caída de 1.1% en el PIB sectorial](#)

(2025-10-01, Christopher Calderón, El Financiero (Sitio), )

La edición 35 de Expocihac 2025 buscará reactivar a la industria de la construcción de México, que en el primer semestre de 2025 registró una caída de 1.1 por ciento del PIB del sector, producto de una menor inversión en infraestructura pública y una caída en el índice de confianza empresarial que alcanzó apenas un 42 por ciento. Expo Cihac es una feria líder en México y América Latina dedicada a la construcción, la arquitectura, el interiorismo, los materiales y soluciones con beneficios extraordinarios para la cadena de valor y sobre todo para México", comentó Mario Luis Salazar Lazcano, vicepresidente ejecutivo nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

[La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [El Financiero](#),

## DELEGACIONES CMIC

### [Invita Municipio a la Expo Deporte en el marco del 21km Chihuahua Capital](#)

(2025-10-01, Redacción, El Puntero CHIH (sitio), )

El centro deportivo Tricentenario será la sede para la Expo Deporte en el marco de la cuarta edición del "21km Chihuahua capital", donde se entregarán kits para competidores, habrá exhibición de stands de empresas deportivas y un programa presentaciones con representantes del deporte chihuahuense. El 21km Chihuahua capital se posiciona como el medio maratón insignia de la ciudad, a través del Gobierno Municipal de Chihuahua, Chihuahua Espectacular A.C. y este año con la Cámara de la Industria Mexicana (**CMIC**) como patrocinador oficial. La presente edición se correrá con causa para apoyar a niñas y niños con cáncer a través de la asociación civil Darenka.

[Al Contacto CHIS \(sitio\)](#), [Municipio Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [El Pueblo CHIH \(sitio\)](#),

### [Se entregarán primeras 128 viviendas del programa Bienestar en Cuautla en aproximadamente un mes, refiere CMIC](#)

(2025-10-01, Redacción, Haidee Galicia, La Unión de Morelos MOR (sitio), )

En aproximadamente un mes se entregarán las primeras 128 viviendas del Programa Bienestar que se construyen en Cuautla, informó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Morelos, Armando Núñez Irigorri. Explicó que inicialmente se tenía contemplada la edificación de 32 espacios; sin embargo, ante la alta demanda de solicitantes se amplió el recurso. Detalló que se han registrado más de cinco mil solicitudes, aunque se dará prioridad a los beneficiarios que habiten en la zona.

### [En alianza impulsan innovación y sostenibilidad empresarial en Michoacán](#)

(2025-10-01, Redacción, Eje Central (sitio), )

Michoacán avanza hacia un modelo empresarial más competitivo y sustentable gracias a la colaboración entre organismos que promueven el cumplimiento de normas técnicas y ambientales como motor de transformación. Durante las Jornadas de Normas y Acreditación,

realizadas en la sede de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Michoacán, Yazmín Bautista, gerente de laboratorios de la ema, destacó el Sistema de Infraestructura de la Calidad. En este encuentro estuvieron presentes Alejandro Vargas, **Presidente de la CMIC** Michoacán; Aramis Sosa, presidente de CANACINTRA Morelia; Alejandro Méndez, secretario del Medio Ambiente; y en presidium Edgardo Jurado, director de Obras Públicas de la Secretaría de Obras Públicas municipales en representación de Alfonso Martínez, presidente municipal de Morelia.

### **Promueve CANACINTRA Morelia cultura de acreditación y certificación**

(2025-10-01, Redacción, Sistema Michoacano RyTV MICH (sitio), )

Apostando por la capacitación y por promover una cultura de la acreditación, la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA) Delegación Morelia, arrancó con la Jornada de Normas y Acreditación Michoacán, esfuerzo que se realiza de la mano con **CMIC** Michoacán, Profepa y la Entidad Mexicana de Acreditación. En el acto inaugural, el Presidente de Canacintra Morelia, Aramis Sosa Cedeño, habló de la importancia de que las empresas cuenten con un acreditación que garantice su competencia técnica y una certificación que dé certeza que los productos o sistemas que se ofrecen cumplen con normas y estándares nacionales e internacionales.

### **Los Siete Magníficos del Yunque buscan reconquistar el poder empresarial**

(2025-10-01, Redacción, Primera plana puebla PUE (sitio), )

La derecha poblana, esa que nunca muere, pero siempre anda en terapia intensiva, se reagrupa con promesas grandilocuentes: sacar del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) al grupo de Héctor Sánchez Morales, desalojar a Beatriz Camacho Ruiz de la Coparmex y, si todavía les queda aliento, arrebatarse la **CMIC**, hoy en manos de Gustavo Vargas Constantini, quien además sueña con presidir a los empresarios poblanos.

### **Organismos empresariales refuerzan cumplimiento normativo y ambiental en Michoacán**

(2025-10-01, Redacción, Noticias en la mira CDMX (Sitio), )

Michoacán busca consolidar un modelo empresarial más competitivo y sostenible mediante la colaboración de organismos que promueven el apego a normas técnicas y ambientales. El esfuerzo se reflejó en las Jornadas de Normas y Acreditación realizadas en la sede de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Michoacán. Entre los asistentes estuvieron Alejandro Vargas, **Presidente de la CMIC** Michoacán; Aramis Sosa, presidente de CANACINTRA Morelia; Alejandro Méndez, secretario del Medio Ambiente; así como Edgardo Jurado, director de Obras Públicas de la Secretaría de Obras Públicas municipales, en representación del presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez.

### **Colaboran organismos para fortalecer la competitividad y sostenibilidad empresarial en Michoacán**

(2025-10-01, CM, Central Municipal CDMX (sitio), )

En el marco de las Jornadas de Normas y Acreditación encuentro dirigido a empresarios, industriales y profesionales de sectores regulados del estado de Michoacán, la Entidad Mexicana de Acreditación (ema) y diversos organismos enfatizaron en la importancia del cumplimiento de normas técnicas y ambientales por parte de los sectores productivos, para reforzar la competitividad empresarial. El evento celebrado en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de**

La **Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Michoacán, fue en colaboración con la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA) y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA).

### [Realizan Jornada de Normas y Acreditación de las empresas en Morelia](#)

(2025-10-01, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )

Empresarios y autoridades ambientales participaron, este miércoles, en la Jornada de Normas y Acreditación. Aramis Sosa Cedeño, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) en Morelia, destacó que la importancia de acreditaciones y certificaciones para las empresas e industrias radica en la posibilidad de demostrar competencia técnica, así como el cumplimiento de normas, estándares y lineamientos nacionales e internacionales que buscan garantizar factores como inocuidad, trazabilidad, comercio justo, entre otros. La Jornada de Normas y Acreditación tuvo lugar en la sede de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Michoacán, con conferencias y mesa de diálogo entre los asistentes.

### [Promueve CANACINTRA Morelia cultura de acreditación y certificación](#)

(2025-10-01, Redacción, Esfera Noticias MICH (Sitio), )

Apostando por la capacitación y por promover una cultura de la acreditación, la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA) Delegación Morelia, arrancó con la Jornada de Normas y Acreditación Michoacán, esfuerzo que se realiza de la mano con **CMIC** Michoacán, Profepa y la Entidad Mexicana de Acreditación. Se contó con la asistencia del Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Michoacán, Alejandro Vargas Acosta quien fue anfitrión de este evento; el Subprocurador de Prevención Ambiental de la PROFEPA, Alberto Rojas Rueda; y el Secretario de Medio Ambiente del Gobierno del Estado de Michoacán, Alejandro Méndez López; y del Director de Obras Públicas de la Secretaría de Obras Públicas Municipales, Edgardo Jurado Guerrero en representación del Presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar.

### [Inician el lunes obras para casas del Bienestar](#)

(2025-10-02, El Diario de Juarez, Araly Castañón, Diario Chihuahua (Sitio), )

El lunes próximo inicia la construcción de las 720 casas del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) en el suroriente de la ciudad, y se estima que estén terminadas en 18 meses, dio a conocer el director del Instituto Municipal de Investigación y Planeación (IMIP), Roberto Mora Palacios. Las viviendas se edificarán en un predio de 5.4 hectáreas que donó el Municipio al Infonavit, ubicado en Leonardo Solís Barraza y bulevar Fundadores. Serán construidas por una empresa 100 por ciento juarense, asociada a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y a la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), aseguró.

### [¿Salud pública o demagogia fiscal? El impuesto al edulcorante bajo la lupa](#)

(2025-10-02, Redacción, Eje Central (sitio), )

La Entidad Mexicana de Acreditación (ema), que preside Raul Tornel y Cruz, estuvo de gira en Morelia, Michoacán, donde acompañada de Alejandro Vargas, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Michoacán; Aramis Sosa, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA) Morelia; Alejandro

Méndez, secretario del Medio Ambiente; y Edgardo Jurado, director de Obras Públicas de la Secretaría de Obras Públicas municipales, celebró la jornada de Normas y Acreditación dirigida a empresarios, industriales y profesionales de sectores regulados para enfatizar en la importancia del cumplimiento de normas técnicas y ambientales, por parte de los sectores productivos, para reforzar la competitividad empresarial. El cumplimiento de normas ambientales también es tema de agenda, por lo que, también participó Alberto Rojas Rueda, subprocurador de Prevención Ambiental de la PROFEPA.

### Visión financiera

(2025-10-02, Redacción, Quadratín México (sitio), )

La importancia del cumplimiento de normas técnicas y ambientales es factor clave para la competitividad. Aquí resalta la Jornada de Normas y Acreditación celebrada en Morelia, Michoacán y encabezada por la Entidad Mexicana de Acreditación (ema), que preside Raúl Tornel y Cruz, para resaltar el Sistema de Infraestructura de la Calidad, el cual aborda procesos de normalización, estandarización, acreditación, evaluación de la conformidad y metrología. Este encuentro dirigido a empresarios, industriales y profesionales de sectores regulados fue en acompañamiento de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Michoacán, que preside Alejandro Vargas; y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA) Morelia, representada por Aramis Sosa; entre otros actores.

### Debate necesario por la salud y bolsillo de los mexicanos

(2025-10-02, Redacción, Quadratín SLP (Sitio), )

La importancia del cumplimiento de normas técnicas y ambientales es factor clave para la competitividad. Aquí resalta la Jornada de Normas y Acreditación celebrada en Morelia, Michoacán y encabezada por la Entidad Mexicana de Acreditación (ema), que preside Raúl Tornel y Cruz, para resaltar el Sistema de Infraestructura de la Calidad, el cual aborda procesos de normalización, estandarización, acreditación, evaluación de la conformidad y metrología. Y es que, cada producto o servicio destinado al consumidor debe cumplir con normas que aseguren su calidad, seguridad y sustentabilidad. Este encuentro dirigido a empresarios, industriales y profesionales de sectores regulados fue en acompañamiento de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Michoacán, que preside Alejandro Vargas; y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA) Morelia, representada por Aramis Sosa; entre otros actores.

## **CONSTRUCCIÓN**

### Holcim ampliará su red de franquicias especializadas en autoconstrucción de vivienda

(2025-10-01, Redacción, El Economista (sitio), )

Debido a que el modelo de autoconstrucción es uno de los motores principales en el mercado de vivienda en México, Holcim México anunció la expansión de Disensa, su red de franquicias de materiales para remodelación y edificación, con el objetivo de multiplicar 10 veces su presencia en el país hacia el 2030. Actualmente, Holcim opera más de 200 tiendas Disensa en territorio mexicano, pero la meta es superar las 2,500 unidades en los próximos cinco años, como parte de la estrategia global NextGen Growth 2030.

### Del 15 al 17 de octubre se realizará la Expo CIHAC en el Centro Banamex

(2025-10-01, Francisco Medina, EDT Estado del Tiempo MX (sitio), )

Expo CIHAC es el evento mas grande e importante de México y Latinoamérica, abarcando toda la industria de la construcción, arquitectura e interiorismo. Con más de 34 años de trayectoria, reúne a expertos, empresas y soluciones para cada etapa del proceso constructivo: desde proyectos hasta acabados. Como parte de Informa Markets, conecta con la industria a través de exposiciones, eventos híbridos y contenido digital especializado, impulsando innovación y negocios. Conectando productos y servicios con profesionales a nivel global. En Expo CIHAC, construyen relaciones de negocio en todas las etapas de la construcción; PROYECTOS , OBRA NEGRA , OBRA GRIS Y ACABADOS.

### **Hacienda presume inversión y programas sociales sin necesidad de reforma fiscal**

(2025-10-01, Redacción, Dainzú Patiño, Expansión MX, )

En el primer año a cargo de la presidenta Claudia Sheinbaum, se prefirió combatir la corrupción y evasión fiscal, en vez de incrementar los impuestos, aseveró el secretario de Hacienda. "No estamos recortando gasto en áreas sensibles y no únicamente no estamos recortando gasto, sino que estamos aumentando, estamos garantizando los programas del Bienestar, estamos garantizando los ejes de bienestar en los cuales se sustenta la administración de la presidenta, Claudia Sheinbaum, los cuales son los programas del bienestar, el segundo es el gasto en salud, el tercero es el gasto en educación, y el cuarto es el gasto en la inversión en vivienda social", dijo el funcionario.

### **Sheinbaum propone reforma a la Ley de Extinción de Dominio para incluir propiedades adquiridas con corrupción.**

(2025-10-01, Sofía Villalobos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )

La presidenta Claudia Sheinbaum ha señalado que las propiedades asociadas a allegados del priista Alejandro Moreno fueron adquiridas mediante prácticas corruptas. Durante una conferencia matutina, Sheinbaum anunció la intención de su gobierno de reformar la ley de extinción de dominio para abarcar estos casos. Subrayó la necesidad de demostrar la corrupción y el mal uso de recursos, proponiendo que, si se comprueba que un inmueble fue adquirido con fondos públicos o mal habidos, se proceda a su confiscación, destinando los recursos a la Secretaría de Educación Pública para la construcción de escuelas.

### **"Soy un pésimo neoliberal. Soy economista de la 4T": Amador**

(2025-10-02, Ulises Soriano, La Razón de México, . 11)

"Soy un pésimo neoliberal. Soy un economista de la Cuarta Transformación", respondió el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Édgar Amador, a la senadora priista Carolina Viggiano, cuando ella le reclamó que "hoy es usted un hombre que se dice de izquierda, pero muy conservador y un muy mal neoliberal", al acusarlo de mantener una baja inversión en infraestructura pese al creciente costo de la deuda pública. Durante la comparecencia del funcionario en la Cámara alta, defendió que el gobierno de Claudia Sheinbaum ha logrado ampliar el gasto social y en infraestructura, sin necesidad de una reforma fiscal, al tiempo que se mantiene la estabilidad de las finanzas públicas.

### **Avenida México // La apuesta de la CDMX por mejorar el hábitat**

(2025-10-02, Jesús Sesma, Excélsior, . 17)

Entre las complejidades que condicionan el óptimo funcionamiento de una megaciudad, la capital del país enfrenta desafíos que exigen atención prioritaria, tales como los estragos de las tormentas que en minutos convierten avenidas en ríos y como el tráfico que se estira durante horas, pues la Ciudad de México se mantiene en los primeros puestos de congestión vial en el mundo. Cabe destacar que en los últimos meses se han puesto en marcha esfuerzos relevantes. Destaca el Plan Ambiental presentado en junio de este año, con diez ejes que ordenan prioridades en agua, aire, movilidad y territorio.

### **Hacienda presume inversión y programas sociales sin necesidad de reforma fiscal**

(2025-10-02, Redacción, Dainzú Patiño, Expansión MX, )

En el primer año a cargo de la presidenta Claudia Sheinbaum, se prefirió combatir la corrupción y evasión fiscal, en vez de incrementar los impuestos, aseveró el secretario de Hacienda. [...] “No estamos recortando gasto en áreas sensibles y no únicamente no estamos recortando gasto, sino que estamos aumentando, estamos garantizando los programas del Bienestar, estamos garantizando los ejes de bienestar en los cuales se sustenta la administración de la presidenta, Claudia Sheinbaum, los cuales son los programas del bienestar, el segundo es el gasto en salud, el tercero es el gasto en educación, y el cuarto es el gasto en la inversión en vivienda social”, dijo el funcionario.

## **RELEVANTES NACIONALES**

### **Avalan reforma a ley de amparo en el senado**

(2025-10-02, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

En menos de 24 horas, con el voto a favor de Morena y sus aliados, y en contra de la oposición, el Senado avaló la reforma constitucional a la Ley de Amparo. El dictamen pasa a la Cámara de Diputados y fue avalado en menos de 24 horas, ya que ayer las comisiones del Senado aprobaron la iniciativa presidencial con algunas modificaciones y este mismo miércoles subió al Pleno.

### **Nuevo golpe al huachicol; empresario de EU, implicado**

(2025-10-02, Antonio López, El Universal, . 1, 6)

En un operativo en las aduanas de Matamoros y Nuevo Laredo se decomisaron 750 mil litros de combustible, transportados por una empresa con sede en la CDMX y dueño estadounidense. Las investigaciones del gabinete federal, a cargo de Omar García Harfuch, detectaron que la empresa ingresaba el huachicol con la ayuda de autoridades aduanales en México.

### **Sheinbaum sugiere eliminar el fuero, "esa cosa del pasado"**

(2025-10-02, Fernando Damián, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 4 5)

La presidenta Claudia Sheinbaum propondrá a la comisión para la reforma electoral, encabezada por Pablo Gómez, la eliminación del fuero constitucional de los legisladores. En el contexto de su primer año de gobierno, adelantó que a más tardar en diciembre entregará por escrito a dicha comisión sus propuestas en materia electoral. "Todavía hay tiempo", dijo.

### **Resiste México frente a choques externos**

(2025-10-02, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)

El secretario de Hacienda, Edgar Amador, destacó la resiliencia de la economía mexicana, la cual mantiene un crecimiento 'positivo y sostenido', a pesar de las tensiones comerciales. Durante

su comparecencia ante el pleno del Senado, estimó que el próximo año repuntará el crecimiento dada la reactivación que tendrán la inversión y el consumo. Preciso que la resiliencia ha generado el respaldo de organismos internacionales, como el FMI y la OCDE, que recientemente revisaron al alza sus estimaciones de crecimiento para la economía mexicana.

### **Presentan reforma contra robo de agua**

(2025-10-02, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum presentó una reforma a las leyes de Aguas Nacionales y General de Aguas para revertir su uso como mercancía y garantizar el derecho humano al agua. La iniciativa de reforma a la Ley de Aguas Nacionales contempla la creación de un capítulo para combatir el mercado negro y el robo de agua, e incluye sanciones para la explotación, extracción y traslado ilegal de aguas nacionales.

### **Llega movimiento estudiantil al Poder**

(2025-10-02, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

A 57 años del movimiento estudiantil de 1968, 39 años del registrado en 1986 y 26 del de 1999, todos con epicentro en la UNAM, algunos de quienes participaron en ellos, hoy ejercen el poder como miembros de la 4T. De enfrentarse al Gobierno, la Policía y el Ejército, de la mano de la izquierda han llegado al Gobierno federal tras años de lucha política y en las calles, y ahora deben combatir la corrupción que criticaron, haciendo justicia a la canción usada en las marchas: "que vivan los estudiantes, jardín de las alegrías, son aves que no se asustan de animal ni policía", de Violeta Parra.

### **Atribuye Sheinbaum lavado a líder del PRI**

(2025-10-02, Claudia Guerrero, Benito Jiménez, Natalia Vitela, Reforma, . 1)

La Presidenta Claudia Sheinbaum dijo ayer que los terrenos en una zona residencial que serán expropiados por el Gobierno de Campeche a familiares y personajes cercanos al líder del PRI, Alejandro Moreno, fueron adquiridos con recursos provenientes de la corrupción y bajo un esquema de lavado de dinero. Según la Gobernadora morenista Layda Sansores, 34 propiedades en Campeche estarían vinculadas a "Alito" Moreno, a través de una red de prestanombres.

### **Remesas a México cayeron 8.3% en agosto; ingresaron US5,578 millones**

(2025-10-02, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 6)

Las remesas a México cayeron 8.3% en agosto, ingresando 5,578 millones de dólares, marcando el quinto mes consecutivo de contracción. Expertos atribuyen la caída a la menor fortaleza de la economía de Estados Unidos, el miedo a las deportaciones y la política migratoria. Los envíos ingresaron a través de 13.8 millones de operaciones, según el Banxico.

### **La deuda pública, en nivel aceptable: SHCP**

(2025-10-02, Georgina Saldierna, La Jornada, . 1, 17)

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Édgar Amador Zamora, defendió ayer el manejo de la deuda, que para finales de 2025 se estima que llegará a 52.3 por ciento del producto interno bruto (PIB), al considerar que se encuentra en niveles aceptables. El secretario respondió que los datos nominales pueden llevar a equivocaciones, por lo que la variable deuda-PIB es más clara.

### **Tlatelolco, un eco de protesta**

(2025-10-02, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La masacre en la Plaza de las Tres Culturas resuena todavía en las protestas estudiantiles contemporáneas con las que comparte un trasfondo de búsqueda de justicia y cambio; después de 57 años, la principal diferencia es el contexto político del país.

### **Será retroactiva la nueva ley de amparo**

(2025-10-02, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)

El Senado aprobó que las nuevas reglas de la Ley de Amparo serán retroactivas, permitiendo que todos los juicios abiertos se resuelvan bajo las nuevas reglas, que limitan la suspensión provisional y permiten al gobierno cobrar de inmediato deudas fiscales que hoy están en juicio de amparo. La oposición advierte que esta reforma es un retroceso peligroso; que el amparo ahora es "un desamparo" y hoy se cuida al gobierno de "los abusos de los ciudadanos", cuando siempre fue que los ciudadanos eran los que debían estar protegidos frente a los abusos del poder.

### **Se reforzó vigilancia en las aduanas del país: Sheinbaum**

(2025-10-02, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 6)

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que se reforzó la vigilancia en las aduanas para combatir delitos como el huachicol fiscal, por lo que, destacó, se han colocado más cámaras de vigilancia en los puertos. En la mañanera dijo que se cuenta con un mayor control para que se cumpla con el pago de impuestos, pues antes era viable importar combustible de manera temporal, lo que ahora, indicó, ya no es posible.

### **Sheinbaum propone eliminar fuero constitucional**

(2025-10-02, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11)

En asunto que sería histórico, en caso de lograr su aprobación, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo puntualizó que propondrá a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral la eliminación del fuero constitucional a diputados y senadores, pero también al titular del Poder Ejecutivo Federal, ya que dicha medida pertenece al pasado no tiene razón de ser. ¿por qué tiene que haber fuero?, cuestionó la mandataria en su Conferencia Mañanera del Pueblo en Palacio Nacional, en la que acotó: "Mi opinión, que la voy a hacer por escrito a la comisión, es que no haya fuero, ¿por qué tiene que haber fuero? La presidenta no debe tener fuero, también los diputados y senadores no deben tener fuero", lo que no fue "bien visto" por legisladores de todas las bancadas, quienes recordaron a la inquilina de Palacio Nacional que el fuero no es patente para que quienes cuentan con el cometan algún ilícito o hagan mal uso del mismo, sino para que no sea afectados en sus quehaceres legislativos.

### **Piden revisar amparo a mando huachicolero**

(2025-10-02, Claudia Guerrero, Reforma, . 5)

Luego de que el Contraalmirante Fernando Farías Laguna, implicado en los casos de huachicol fiscal, obtuvo un amparo para no ser encarcelado, la Presidenta Claudia Sheinbaum planteó que tiene que revisarse esta decisión. El militar, prófugo de la justicia, está acusado de encabezar junto con su hermano, el Vicealmirante Manuel Roberto Farías, preso en el Altiplano, una red de corrupción en aduanas que habría contrabandeado al menos 31 buques con combustibles en Altamira Tampico.

### **Corrupción en aduanas FGR INVESTIGA a 350 elementos de Marina y Ejército**

(2025-10-02, Alejandro Romero, UnomásUno, . 1, 4)

Información que se mantiene en secreto al interior de la Fiscalía General de la República (FGR) aseguran que nuevas investigaciones sobre actividades ilícitas en aduanas han dejado al descubierto nuevas redes de corrupción en la que se ya se involucran a personajes de más peso y trascendencia a todos los niveles dentro del tráfico de huachicol. Las indagatorias se centran en los exmandos de las Fuerzas Armadas que se hicieron de las aduanas por mandato de Andrés Manuel López Obrador; las marítimas fueron para la Marina y las terrestres para el Ejército; la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) se quedó con 21 aduanas fronterizas y 12 interiores, es decir, 32 terrestres; mientras que la Secretaría de Marina (Semar) se quedó con las 17 aduanas marítimas, además de la de Pantaco, en la Ciudad de México.

### **Pulso Político //Centran atención mandos de Marina**

(2025-10-02, Francisco Cárdenas Cruz, La Razón de México, . 6)

Para mal y para bien, según se vea, los mandos de la Secretaría de Marina vuelven a centrar la atención: por un lado, el fallo de una nueva jueza federal para impedir que el prófugo contralmirante Fernando Farías Laguna, acusado junto con su hermano Manuel Fernando -preso en el penal de El Altiplano- de liderar la red de contrabando de huachicol fiscal, fuera detenido ayer si acudía a una audiencia, la cual fue pospuesta. Por otro lado, destaca la saludable designación de la capitana de altura María Abarca Hernández como nueva directora general de Puertos de la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, egresada de la Escuela Náutica de Tampico.

### **Encarga Marina Puertos a capitana**

(2025-10-02, Benito Jiménez, Reforma, . 4)

La capitana de altura, María Marisa Abarca Hernández, asumió ayer la dirección general de Puertos, que pertenece a la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, órgano que depende de la Secretaría de Marina. Abarca sustituye al Capitán de Navío, Leo Reyes Cordero, en un movimiento avalado por el alto mando naval Raymundo Morales, aseguraron fuentes de la dependencia. Su nombramiento representa un relevo generacional de género, en línea con la política de inclusión que ha impulsado Semar en los últimos años, aseguraron las fuentes.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **CCE y Concamin respaldan iniciativas de reforma a la Ley de Aguas**

(2025-10-01, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )

El sector empresarial reconoció que el agua como un recurso vital, pero también como un eje estratégico para la competitividad y el desarrollo económico de México y en este sentido, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Concamin respaldaron la iniciativa enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum a la Cámara de Diputados para expedir la nueva Ley General de Aguas y reformar la Ley de Aguas Nacionales, al considerar que se trata de un paso decisivo hacia un marco regulatorio más claro y sostenible.

### **México y Canadá rumbo a una Norteamérica más competitiva. Coparmex**

(2025-10-01, Redacción, Hoy en perspectiva MX (Sitio), )

México y Canadá buscan hacer de Norteamérica una región más competitiva y sostenible, con el T-MEC como base para el crecimiento económico. El acuerdo comercial ha generado 1.9 millones de nuevos empleos en México y un crecimiento del 18% en las exportaciones mexicanas hacia Canadá.

### **Cuidado ambiental es un cambio impostergable: Coparmex**

(2025-10-01, Mario Alavez, Energía a Debate (Sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que el cuidado ambiental es un "cambio impostergable", durante el Foro de Sostenibilidad: Desarrollo Ecológico, Agua y Economía Circular. "Nos reunimos aquí no solo como observadores de una realidad ambiental que exige atención inmediata, sino como protagonistas de un cambio impostergable. En un mundo donde el crecimiento económico se ha desvinculado por demasiado tiempo del cuidado ambiental, este foro nos invita a repensar nuestros modelos de producción, consumo y relación con los recursos naturales. El desarrollo ecológico no es una alternativa, es una necesidad inaplazable. No podemos hablar de progreso mientras degradamos los ecosistemas que sostienen la vida. México y el mundo requieren modelos inclusivos, resilientes y responsables, que integren biodiversidad, justicia social y equidad intergeneracional", dijo Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, en la inauguración del foro.

### **Revisión conjunta de T-MEC: Economía y CCE proyectan consolidar competitividad en México**

(2025-10-01, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )

La Secretaría de Economía (CCE) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) acordaron trabajar para que las consultas públicas y la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) sea una oportunidad para consolidar la competitividad en México. A través de un comunicado, enfatizaron que se tendrán foros de consulta en todo México a fin de conocer la visión y las prioridades de las 32 entidades en torno al sector de comercio en América del Norte. [El Economista \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [SDP Noticias \(sitio\)](#), [Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#), [El Financiero \(Sitio\)](#).

### **Secretaría de Economía inicia consultas del T-MEC con el apoyo de la IP**

(2025-10-01, Braulio Carbajal, La Jornada (sitio), )

La Secretaría de Economía (SE), con el respaldo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), inició esta semana una serie de consultas a 30 sectores productivos que son relevantes para el comercio con América del Norte de cara al proceso de revisión del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). En una reunión de trabajo entre la Secretaría de Economía y representantes del sector privado, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y el presidente del CCE, Francisco Cervantes, acordaron trabajar de manera conjunta para que las consultas sean amplias, representativas y sirvan para estar mejor preparados como país frente al reto que supondrá la revisión del T-MEC.

### **Aranceles a camiones meten ruido rumbo a revisión del T-MEC**

(2025-10-02, Lilia González, El Economista (sitio), )

El proceso de Consultas con el sector productivo de cara a la revisión del T-MEC arrancó con la incertidumbre de un nuevo arancel del 25% aplicado a la industria de vehículos pesados a partir de este primero de octubre, cuyas condiciones marcadas por el gobierno estadounidense aún se

mantienen en el "aire". El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagón, informó que la industria automotriz se reunió con el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, el martes pasado, donde se planteó la preocupación por los nuevos aranceles.

### **Economía consulta 30 sectores productivos rumbo a revisión del T-MEC**

(2025-10-01, Redacción, La Silla Rota (sitio), )

La Secretaría de Economía, en coordinación con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), inician esta semana una serie de consultas con 30 sectores productivos clave para el comercio en América del Norte, como preparación para la revisión del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC). En un encuentro con representantes del sector privado, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y el presidente del CCE, Francisco Cervantes, coincidieron en que este ejercicio permitirá que México llegue mejor preparado a la revisión del T-MEC.

### **En entrevista, Alejandro Malagón, presidente de Concamín, habló sobre la relación con el gobierno.**

(2025-10-01, David Páramo, 90.5 Imagen, )

En entrevista, Alejandro Malagón, presidente de Concamín, expresó su opinión sobre la coordinación entre el gobierno y la iniciativa privada en México. Destacó que esta colaboración es la mejor que se ha tenido, permitiendo diálogos efectivos y una mejor respuesta ante desafíos geopolíticos. Malagón defendió la necesidad de fortalecer el consumo interno y reducir las importaciones, pero aclaró que esto no implica cerrar fronteras, sino aprovechar oportunidades para incrementar la cadena de valor nacional. También mencionó la importancia de una revisión y renegociación del Tratado de Libre Comercio, enfatizando que la industria debe ser más fuerte y que la consulta con diferentes sectores es crucial para obtener un documento que guíe la estrategia de negociación. Subrayó que la iniciativa privada debe ser un brazo técnico en estas negociaciones, proporcionando información y apoyo estratégico, aunque las negociaciones deben ser entre gobiernos. Malagón concluyó agradeciendo la oportunidad de compartir sus ideas y reafirmando su compromiso con el crecimiento económico interno.

### **La Coparmex llama a legisladores a reconsiderar modificaciones a la ley de amparo.**

(2025-10-01, José Cárdenas, 970 Radio Fórmula AM, )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha instado a los legisladores a reevaluar las modificaciones propuestas a la Ley de Amparo. Según la asociación civil, estos cambios podrían socavar el Estado de derecho en México, comprometiendo la seguridad jurídica tanto de los ciudadanos como de los emprendedores y empresas.

[Canal 121 Telefórmula, 103.3 Radio Fórmula.](#)

### **Atenta IP local al cierre de Gobierno en EU; rechaza impacto inmediato**

(2025-10-02, El Diario de Juárez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), )

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Ciudad Juárez informó que mantiene atención sobre el cierre parcial del Gobierno federal de Estados Unidos. Rogelio González, presidente del organismo, dijo que este tipo de situaciones ya se ha presentado y que no prevén un impacto inmediato severo. Afirmó que, no obstante, el CCE está atento a posibles efectos en comercio fronterizo, aduanas, así como operaciones de empresas maquiladoras, sobre todo si el cierre se prolonga, ya que estas actividades son sensibles a interrupciones en el flujo de mercancías y en los procesos aduaneros.

### **Columna Uno // Al borde del abismo Gasto sin estrategia, gobierno sin freno**

(2025-10-02, Karina A. Rocha Priego, UnomásUno, . 3)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha lanzado una alerta que no debe tomarse a la ligera, aunque parezca una más entre tantas advertencias que se pierden en el ruido mediático, la advertencia es clara y contundente: el gasto público en México se ha vuelto una maquinaria sin control, se inyecta más dinero desde el Gobierno Federal, pero cada vez se invierte menos en lo que verdaderamente transforma al país, con un incremento presupuestal previsto de 6% en términos reales para el próximo año, la pregunta no es si es suficiente, sino en qué se gasta y con qué propósito, lejos de reactivar o consolidar el desarrollo nacional, los recursos públicos se diluyen en una mezcla peligrosa de clientelismo político, elefantes blancos y deudas que crecen como bola de nieve.

### **SE pide prever escenarios en negociación con EU**

(2025-10-02, Itzel del Valle, Milenio Diario, . 19)

Con el inicio de las mesas de diálogo entre la Secretaría de Economía y 30 sectores productivos previo a la revisión del acuerdo de libre comercio T-MEC, Ismael Ortiz Fernández, jefe de la Unidad de Inteligencia Económica Global de la dependencia, sugirió a líderes del sector automotriz de México que se preparen ante cualquier escenario en la negociación con Estados Unidos. "Lo importante es que México se prepare con distintos escenarios frente a las posibles exigencias que pidan nuestros socios comerciales en 2026, de ahí que la consulta pública será clave para integrar la visión de cámaras empresariales, sindicatos sociedad civil", dijo durante el 23 Congreso Internacional de la Industria Automotriz en México (CIAM).

### **Economía y CCE unen fuerzas sobre T-MEC**

(2025-10-02, Ivette Saldaña, El Universal, . 23)

La Secretaría de Economía realizó ayer la primera reunión con 30 sectores productivos rumbo a la próxima revisión del Tratado entre México, Estados Unidos Canadá (T-MEC) en 2026. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la dependencia informaron que "se escuchará a todos los sectores para llegar bien preparados como país". La dependencia dijo que las consultas se realizarán en octubre con el fin de contar con un amplio y correcto diagnóstico sobre la visión y prioridades de sectores productivos.

### **La Secretaría de Economía, con el respaldo del CCE, inicia consultas a 30 sectores productivos de cara a la próxima revisión del T-MEC**

(2025-10-02, Redacción, Alcanzando El Conocimiento CDMX (Sitio), )

La Secretaría de Economía, con el respaldo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ha iniciado esta semana una serie de consultas a 30 sectores productivos que son relevantes para el comercio con América del Norte. Las consultas, a celebrarse durante octubre, tiene el objetivo de que el gobierno cuente con un amplio y correcto diagnóstico sobre la visión y prioridades de sectores productivos, de cara a la revisión del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) en 2026.

### **Inicia México consultas rumbo al T-MEC**

(2025-10-02, Víctor Mayén, Eje Central, . 2)

La Secretaría de Economía, con el respaldo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), arrancó esta una serie de consultas con 30 sectores productivos estratégicos para el comercio con América del Norte. La iniciativa busca contar con un diagnóstico amplio y preciso sobre las prioridades y necesidades de los diferentes sectores productivos de cara a la próxima revisión del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC), programada para 2026.

### **Economía y el CCE dan inicio a consultas T-MEC**

(2025-10-02, Berenice Luna, La Razón de México, . 22)

La Secretaría de Economía (SE), con el respaldo de la Iniciativa Privada, a través del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), inició las consultas con 30 sectores productivos relevantes para el comercio de la región de América del Norte, como parte del proceso para la próxima revisión del Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, el presidente del CCE, Francisco Cervantes acordaron trabajar de manera conjunta para que las consultas sean amplias, representativas y sirvan para estar mejor preparados como país frente al reto que supondrá la revisión del T-MEC.

### **Gobierno e IP consultan a 30 sectores claves sobre el T-MEC**

(2025-10-02, Braulio Carbajal, La Jornada, . 20)

La Secretaría de Economía (SE), con el respaldo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), inició esta semana una serie de consultas con 30 sectores productivos que son relevantes para el comercio con América del Norte de cara al proceso de revisión del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). En un comunicado, la dependencia señaló que las consultas, que se realizarán en octubre, tienen el objetivo de que el gobierno cuente con un amplio y correcto diagnóstico. Añadió que las consultas se celebrarán en la sede de la SE y a ellas están convocadas asociaciones industriales, cámaras empresariales, empresas de índole diversa y otros actores relevantes.

### **Secretaría de economía inicia consultas del t-mec**

(2025-10-02, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 11)

La Secretaría de Economía continúa los diálogos del T-MEC iniciados la semana pasada, ahora con el respaldo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), para consultar a 30 sectores productivos que son relevantes para el comercio con América del Norte. Para dar inicio con esta consulta a los empresarios, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard recibió en la sede de la Secretaría a los industriales encabezados por el presidente del CCE, Francisco Cervantes, donde acordaron trabajar de manera conjunta para que las consultas sean amplias, representativas y sirvan para estar mejor preparados como país frente al reto que supondrá la revisión del T-MEC.

### **Aranceles a camiones meten ruido rumbo a revisión del T-MEC**

(2025-10-02, Lilia González, El Economista, . 24)

El proceso de Consultas con el sector productivo de cara a la revisión del T-MEC arrancó con la incertidumbre de un nuevo arancel del 25% aplicado a la industria de vehículos pesados -a partir de este primero de octubre-, cuyas condiciones marcadas por el gobierno estadounidense aún se mantienen en el "aire". El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagón, informó que la industria automotriz se reunió con el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, el martes pasado, donde se planteó la preocupación por los nuevos aranceles.

### **Van por aduanas y facturas falsas; INA; Vector vende; Economía consultas**

(2025-10-02, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), )

La Secretaría de Economía, encabezada por Marcelo Ebrard, sí escuchará y trabajará con 30 sectores productivos para ir bien preparados a la revisión del T-MEC. Vendrán foros de consulta en todo el país. México necesita llegar bien preparado a la revisión o quizá renegociación del T-MEC. Esto de la mano del Consejo Coordinador Empresarial, presidido por Francisco Cervantes. Y desde luego se necesitará el cuarto de junto con los empresarios.

### **Agusto Ramos arranca campaña para presidir la Canacar**

(2025-10-02, alianza\_flotillera, Alianza Flotillera (Sitio), )

Agusto Ramos, Vicepresidente de Grupo RAME y actual secretario general de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), anunció oficialmente su candidatura para presidir este organismo, en sustitución de Miguel Ángel Martínez Millán, quien concluirá su gestión en seis meses. Ramos ha participado en mesas de trabajo vinculadas con el T-MEC, como Vicepresidente del Transporte en la Concamin.

### **Sector empresarial presenta el 5o Informe Anual del Acuerdo Nacional para la Nueva Economía del Plástico en México**

(2025-10-02, Redacción, Responsabilidad Social CDMX (Sitio), )

El sector empresarial en México presentó el 5o Informe Anual del Acuerdo Nacional para la Nueva Economía del Plástico en México, un esfuerzo voluntario único signado en 2019 con el Senado de la República. Durante el evento, los representantes de las 77 empresas que participan en el acuerdo destacaron que, en 2024, se superaron anticipadamente varias metas originalmente fijadas para 2025. Por su parte, el director ejecutivo del Centro de Estudios del Sector Privado para el Desarrollo Sustentable (Cespedes) del Consejo Coordinador Empresarial, José Ramón Ardavín, señaló que este acuerdo no fue una imposición, sino un compromiso asumido con convicción y realismo. En sus palabras, los logros alcanzan y superan estándares mundiales como los de la Unión Europea.

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **Coordenadas // ¿Cómo afecta a México el cierre del gobierno de Trump?**

(2025-10-02, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Un "cierre de gobierno" (shutdown) en Estados Unidos, como el que inició ayer, no es algo así como: apaga la luz y vámonos, pero sí una administración que opera a medio vapor. Para México, la clave no es solo si hay cierre, sino cuánto dura. Si el episodio se resuelve en menos de cuatro semanas, los trastornos serían acotados y manejables; si se extiende más allá del mes, los costos comienzan a volverse visibles en múltiples frentes.

### **Jaque Mate // No se olvida**

(2025-10-02, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Es indispensable conocer realmente qué sucedió el 2 de octubre. Entender también que fue una revuelta contra el autoritarismo, una lucha por las libertades. Para que el 2 de octubre no se olvide es indispensable conocer realmente qué sucedió. Entender también que fue una revuelta contra el autoritarismo del régimen de partido único, una lucha por las libertades.

### **Cuenta Corriente // Marco legal del agua, sin ruido ni peros**

(2025-10-02, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Al cumplir el primer año en la Presidencia, Claudia Sheinbaum envió al Congreso de la Unión la iniciativa de Ley General de Aguas Nacionales, reglamentaria del artículo 4º, que garantiza el derecho humano al agua y al saneamiento y la reforma a la Ley de Aguas Nacional, reglamentaria del artículo 27 constitucional dota de gobernanza a la administración de aguas, uno de los principales compromisos asumidos desde su campaña.

### **Juegos de Poder // Los tres plomeros (impresentables) de López Obrador**

(2025-10-02, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

En el argot de la política, un "plomero" es el personaje que administra las cañerías del poder. Este artículo presenta un breve perfil de tres de los fontaneros principales de López Obrador a su paso por la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal y la Presidencia de la República. Saque usted sus propias conclusiones sobre lo que nos dice del personaje que los contrató para administrar los sótanos del poder.

### **En Privado // No me pudiste matar**

(2025-10-02, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Ayer con **Ciro Gómez Leyva** a la distancia física, él desde Madrid, tuve el privilegio de presentar su libro **No me pudiste matar**, en su programa de Radio Fórmula, acompañando a **Miriam Moreno** y a **Manuel Feregrino**. Aquí le comparto algunos pasajes: Recuerdo como si fuera esta mañana, aquella noche del jueves 15 de diciembre de 2022, y por primera vez en mi vida de reportero registré lo que nunca: me importaba más la víctima que la nota: que **Ciro** había sobrevivido al mayor atentado en la Ciudad de México contra un periodista de su talla.

### **Análisis Superior // Alineando objetivos**

(2025-10-02, David Páramo, Excélsior, . 3)

Los equipos del secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, y del CCE, presidido por **Francisco Cervantes**, sostuvieron una reunión que bien puede dividirse en dos partes. Acordaron cómo serán los foros previos a la revisión-renegociación del T-MEC, mediante un esquema de foros específicos en todo el país, en los que no sólo participarán las cúpulas nacionales, sino también las secretarías de comercio estatales. Se trata de un proyecto rápido, incluyente y estará listo con gran eficiencia. El segundo punto es cómo se va a integrar la representación de la iniciativa privada dentro de la revisión-renegociación del T-MEC.

### **La Quinta Transformación // El primer año de Sheinbaum**

(2025-10-02, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

Los primeros 365 días del gobierno de **Claudia Sheinbaum** están marcados por una narrativa de estabilidad: peso fuerte frente al dólar, la inflación ya en 3.6%, y el desempleo se ubicó en 2.7 por ciento. Sin embargo, estos logros se chocan con indicadores menos favorables. crecimiento económico fue débil. Mientras Hacienda, que comanda **Édgar Amador**, estima un avance de 1%, **Banamex**, que dirige **Manuel Romo**, proyecta apenas 0.4 por ciento.

### **Estrictamente Personal // ¿Fin al pleito con Salinas Pliego?**

(2025-10-02, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

El 30 de septiembre, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que quería victimizarse y politizar su adeudo fiscal. “Las deudas no se politizan, se pagan”, agregó. Pero, sin énfasis, frenó súbitamente la locomotora del gobierno, se olvidó de la propaganda y dio pasos para atrás.

### **Duda Razonable // Año uno: los olvidados de muchos años, peor**

(2025-10-02, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La respuesta del gobierno mexicano sobre la muerte de un mexicano bajo custodia de ICE en Estados Unidos refleja la situación de los mexicanos en el país desde la llegada de Donald Trump. La Presidenta, Claudia Sheinbaum, dijo que el gobierno mexicano está apoyando con los consulados y que si los afectados quieren presentar una denuncia, se les acompaña con abogados. Sin embargo, la respuesta es clara: no hay nada que hacer más que cartas y denuncias en foros, a los que Estados Unidos no escucha.

### **Día con Día // Abrazos que matan**

(2025-10-02, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La nueva/vieja clase política que gobierna México no solo se quitó de encima las restricciones que le impedían ejercer el poder sin contrapesos, como escribí ayer en este espacio. También encontró la manera de evadir sus responsabilidades fundamentales de gobierno.

### **Activo Empresarial // Van por aduanas y facturas falsas; INA; Vector vende; Economía consultas**

(2025-10-02, José Yuste, Excélsior, . 2)

Edgar Amador compareció en el Senado. Aprovechó la reunión para dejar en claro, que por el momento, no habrá una nueva reforma fiscal. Primero se irá por una nueva Ley de Aduanas, a la par, de reformas secundarias para evitar las facturas falsas. El objetivo es llegar a una recaudación tributaria de 15.1% del PIB para 2026. Ni la presidenta Claudia Sheinbaum ni su secretario de Hacienda, quieren aumentar impuestos antes de haber probado el potencial de recaudación en aduanas y en el combate a las facturas falsas.

### **La Gran Depresión // ¿Está la economía realmente mejor de lo esperado?**

(2025-10-02, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12)

Las expectativas económicas están hoy mejor de lo esperado, dicen entusiasmados los analistas, que sin rubor se suman al festejo del primer año de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Entonces, ¿estamos realmente mejor de lo esperado? No, estamos muy lejos de lo que solía ser el crecimiento inercial de la economía mexicana antes de este régimen y mucho más alejados de las tasas de crecimiento necesarias para generar un verdadero bienestar social.

### **Bitácora del Director // Hipoteca del Bienestar**

(2025-10-02, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Los desastres de septiembre de 2025 en México, con las inundaciones en el Valle de México, el apagón masivo en la península de Yucatán, no fueron incidentes aislados, sino la consecuencia directa de una política de gasto público cortoplacista. El país ha sacrificado su infraestructura productiva para mantener un modelo fiscal rígido, dominado por el servicio de la deuda, las transferencias. El costo social político de esta negligencia es la hipoteca más onerosa que México enfrenta, transfiriendo una infraestructura obsoleta y peligrosamente frágil a las futuras generaciones.

**TREN MAYA**

**Lord Molécula se queda con las ganas de encontrar a AMLO en "La Chingada" y se arma foto con IA; "¿no que no?", expresa**

(2025-10-01, Nataly Romero, El Universal (sitio), )

Carlos Pozos, el periodista independiente y conocido como Lord Molécula, publicó una foto creada con Inteligencia Artificial (IA) junto al expresidente Andrés Manuel López Obrador, luego de fracasar en su viaje por el rancho "La Chingada", ubicado en Chiapas y donde esperaba ver al morenista para entregarle su tesis. La travesía de Lord Molécula comenzó el pasado 29 de septiembre cuando viajó de la CDMX a Chetumal, donde, aseguró, tuvo que pernoctar para continuar su traslado en Tren Maya hasta llegar a Palenque con el objetivo de hacer entrega de su tesis de Maestría que, asegura, ya fue aprobada.

**Avala Senado en lo general y particular la reforma a la Ley de Amparo**

(2025-10-02, Andrea Becerril, Georgina Saldierna, La Jornada (sitio), )

El Senado de la República aprobó casi al medianoche y con ajustes, la iniciativa en materia de amparo, propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum, encaminada a modernizar y fortalecer ese mecanismo jurídico de defensa de los ciudadanos y a eliminar los abusos en que se ha incurrido, sobre todo en el caso de créditos fiscales. Pese a esos cambios, durante horas, senadores de oposición insistieron en que se acabó con el amparo y los colectivos no podrán defender el medio ambiente o la salud. No será posible detener obras, como se hizo con el Tren Maya, se lamentó Alejandra Barrales, de MC.

**Greenpeace ve "contradictoria" política ambiental de Sheinbaum tras primer año de gobierno**

(2025-10-01, Agencia EFE, Yahoo Noticias MX (sitio), )

Greenpeace México ha acusado que la presidenta Claudia Sheinbaum, que este 1 de octubre cumple un año en el puesto, ha tenido una "política contradictoria" en materia ambiental que deja, para la ONG, una "sensación agrí dulce" de cara al 2026. Apuntan que "la devastación de la Selva Maya es un claro ejemplo de que hay contradicciones", debido a que se han reconocido "los impactos negativos del Tren Maya en la Península de Yucatán y la necesidad de una restauración integral, pero en los hechos, la administración de Sheinbaum incluso anunció la construcción de más infraestructura ferroviaria".

**México se posiciona en turismo con 55 millones de visitantes en 2025**

(2025-10-01, Redacción, Capital de México (sitio), )

La Secretaría de Turismo (SECTUR) informó que el turismo en México ha recibido más de 55 millones de visitantes extranjeros en todos los meses transcurridos 2025, lo que refleja un aumento respecto al 2024, año en que se recibieron en total a 45 millones de personas. Por su parte, la titular de la Secretaría de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, ha considerado que el objetivo es atraer a más turistas europeos, especialmente españoles, para que además de Cancún o el Tren Maya, exploren destinos como Chiapas, Baja California, Sonora, Tlaxcala, Puebla o Morelia, distribuyendo de manera más equitativa los beneficios del turismo en todo el país.

### **Pemex: Crisis en el sur petrolero pero alivio en los mercados**

(2025-10-02, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), )

La falta de pagos de Pemex golpeó la cadena de proveeduría en Campeche, Tabasco y Veracruz, pero no es el único lastre, ya que entre 2024-2025 se apagó el efecto multiplicador de los megaproyectos (Tren Maya, refinería Olmeca y Corredor Interoceánico) que inflaron temporalmente la construcción.

### **Los mercados celebran, pero campeche, tabasco y veracruz padecen**

(2025-10-02, Héctor Usla, El Financiero, . 1, 11, 28 32)

La falta de pagos de Pemex golpeó la cadena de proveeduría en Campeche, Tabasco y Veracruz, pero no es el único lastre, ya que entre 2024-2025 se apagó el efecto multiplicador de los megaproyectos (Tren Maya, refinería Olmeca y Corredor Interoceánico) que inflaron temporalmente la construcción.

### **Ante las críticas, titular de SHCP presume "soy un pésimo neoliberal"**

(2025-10-02, Diana Benítez, El Financiero, . 32)

Aunque apenas tiene cinco meses en el cargo, Édgar Amador Zamora, secretario de Hacienda, presumió ante la oposición de ser un pésimo neoliberal, ante las críticas que le hicieron en torno al aumento de deuda, el huachicol fiscal y gastos por las obras faraónicas del sexenio pasado. La priista le cuestionó si seguirá permitiendo que se destinen recursos a obras faraónicas del sexenio pasado, que distan de ser redituables, como el Tren Maya, que por cada peso que paga el usuario, el gobierno paga 25 pesos.

## **AIFA**

### **De la educación dual a la logística global: lecciones desde Alemania**

(2025-10-01, Armando Zuñiga Salinas, Excélsior (Sitio), )

La formación dual es clave para cerrar la brecha de productividad y preparar a nuestros jóvenes para la economía del futuro. También es la vía para democratizar oportunidades y ofrecer a las regiones industriales con alto desempleo juvenil un camino de crecimiento. No partimos desde cero. Ya existen experiencias exitosas y queremos multiplicarlas con aliados estratégicos. También hemos constatado que la logística es una palanca clave de competitividad. La visita a DHL lo confirma. Para esta empresa, México es estratégico. Lo demuestra con más de 600 millones de dólares invertidos, un HUB de clase mundial en Querétaro, la operación pionera de carga en el AIFA y una red de 730 puntos de servicio que conectan a los emprendedores mexicanos con el mundo.

### **En entrevista, Patti Elton, vocera del colectivo Más Seguridad Aérea, Menos Ruido, habló sobre la afectación del rediseño del espacio aéreo.**

(2025-10-01, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )

En entrevista, Patti Elton Benuema, vocera del colectivo Más Seguridad Aérea Menos Ruido, explicó que su organización, formada en 2021, busca mitigar los efectos del rediseño de rutas aéreas en el poniente del Valle de México, implementado tras la creación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). El colectivo ha denunciado problemas de seguridad y ruido excesivo, que afectan la calidad de vida de los residentes. Recientemente, Patti mencionó que tuvieron una reunión productiva con autoridades aéreas, donde presentaron tres propuestas

viables para reconfigurar las rutas y reducir el ruido, especialmente en áreas densamente pobladas. Destacó la importancia de aplicar el Anexo 16 de la OACI, que regula el ruido de aeronaves, y mencionó que las autoridades mostraron apertura para trabajar en un nuevo rediseño de rutas aéreas, invitando al colectivo a participar en este proceso.

### **La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) reporta un incremento del 2.5% en el tráfico de pasajeros en México de enero a agosto de 2025.**

(2025-10-01, Jaime Núñez, Canal 120 Milenio, )

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) ha publicado un informe detallado sobre el estado del sector aéreo en México, destacando un aumento del 2.5% en el tráfico de pasajeros de enero a agosto de 2025, con un total de 8.2 millones de pasajeros movilizados a través de 613 mil vuelos. Este crecimiento se refleja también en la oferta de asientos de aerolíneas nacionales, que creció un 13.5%. En el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el movimiento de carga alcanzó 6.989 toneladas, un incremento del 0.8%. La AFAC reportó 5.378 aeronaves matriculadas, 80 aeropuertos, 1.534 aeródromos y 602 helipuertos, con un aumento del 3.4% en aeronaves y del 5.2% en helipuertos. El personal del sector ascendió a 27.773 trabajadores, un 3% más que en 2024.

### **Inicia construcción del primer puente del tren AIFA-Pachuca**

(2025-10-02, Arturo Contreras, El Universal (sitio), )

Las obras de construcción del tren que irá del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a Pachuca ya son visibles, en el tramo que cruza por el municipio mexiquense de Nextlalpan, en la zona se ubicará el Puente 1 del proyecto ferroviario. A la altura del fraccionamiento Santa Inés ingenieros colocaron 24 pilares, cada uno con sellos de Grupo Itisa, así como de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la leyenda "Tren AIFA-Pachuca-Puente 1, Cumpliremos la Misión".

### **Inicia construcción del primer puente del tren AIFA-Pachuca**

(2025-10-02, Arturo Contreras, El Universal, . 19)

Las obras de construcción del que irá Aeropuerto Internacional les (AIFA) a Pachuca ya son visibles, en el tramo que cruza por el municipio mexiquense de Nextlalpan, en la zona se ubicará el Puente 1 del proyecto ferroviario. A la altura del fraccionamiento Santa Inés ingenieros colocaron 24 pilares, cada uno con sellos de Grupo Itisa, así como de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la leyenda "Tren AIFA-Pachuca-Puente 1, Cumpliremos la Misión".

## **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **Columna Invitada // La refinería Antonio M. Amor incumple norma ambiental**

(2025-10-02, Carlos Álvarez Flores, ContraRéplica, . 10)

La refinería Antonio M. Amor incumple norma ambiental a refinería chatarra Ingeniero Antonio M. Amor de Petróleos Mexicanos en Salamanca, Guanajuato. construida en 1952 es una de las fuentes de emisiones altamente contaminantes más peligrosas que afectan la salud de los mexicanos. Específicamente la de 144,866 salmantinos que viven en la cabecera (de acuerdo al censo 2024 INEGI). Esta refinería está ubicada junto a las casas habitación de la famosa "colonia petrolera" de los propios funcionarios de Pemex y a las viviendas de sus habitantes en general. He recibido decenas de llamadas de salmantinos que se quejan de la terrible contaminación

atmosférica por las emisiones tóxicas tanto de la refinería chatarra de Petróleos Mexicanos como de la Central Termoeléctrica de Salamanca (la vieja, que operó 55 años hasta febrero de 2025, que entró en operación la nueva planta Central de Ciclo Combinado) de la Comisión Federal de Electricidad que quemaba combustóleo con 4.0% de azufre (40,000 ppm). He estado visitando permanentemente la "ciudad veneno" (como le llamamos a Salamanca) durante 27 años. A partir de 1998 he estado denunciando la grave contaminación atmosférica que estas plantas viejas que dicen de manera coloquial nuestros gobernantes que son "propiedad de los mexicanos". Esa expresión es falsa. Porque esas refinerías "chatarra" debieron haber sido renovadas en su totalidad desde hace más de 30 años. Pero los 9,000 mdd que se necesitan para cada una de las seis refinerías de Petróleos Mexicanos jamás han sido asignados. En lugar de haber "tirado" 20,000 mdd en la refinería de Dos Bocas en Paraíso, Tabasco hubiera sido más inteligente haberlos invertido en las refinerías Ingeniero Antonio M. Amor en Salamanca, Gto. y la Miguel Hidalgo en Tula, Hidalgo que están ubicadas estratégicamente en el centro del país.

#### **SICT**

### **La Agencia Federal de Aviación seguirá bajo el control de militares; SICT designa a Emilio Avendaño García**

(2025-10-01, Redacción, Latinus (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) designó a nuevos mandos en la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), entre ellos al General de División Piloto Aviador de Estado Mayor Retirado, Emilio Avendaño García. La SICT, informó que los nombramientos incluyen a la Doctora en Derecho, Sonia Edith Jiménez Hernández, quien estará al cargo de la dirección general de Protección y Medicina Preventiva en el Transporte (DGPMPT).

### **SICT busca empresa que mida aforo en autopistas**

(2025-10-02, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) busca tener "datos confiables" de los aforos vehiculares en autopistas e invitó a las empresas Cal y Mayor y Asociados, Planeación Operación y Desarrollo de Infraestructura y Servicios Mexicanos de Ingeniería Civil a un procedimiento para elegir a la que se haga cargo de analizar dicha información.

### **Gobierno emitirá nueva norma para transporte de gas LP en México**

(2025-10-01, Redacción, Global Energy (Sitio), )

A raíz del accidente ocurrido en Iztapalapa que ha dejado 31 personas fallecidas, el Gobierno federal presentará este jueves una nueva normatividad para el transporte de gas LP, con el objetivo de reforzar la seguridad operativa y prevenir futuros incidentes. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que la medida será anunciada por la secretaria de Energía, Luz Elena González, en coordinación con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). "Vamos a emitir una nueva normatividad para el transporte del gas LP para brindar mayor seguridad", declaró durante su conferencia matutina.

### **Nuevas reglas para pipas de gas y choferes: requisitos para circular en la CDMX**

(2025-10-01, Joana Mayen, Dinero en Imagen (Sitio), )

Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), anunció nuevas reglas de tránsito para vehículos que transportan sustancias peligrosas, como gas LP. Estas reglas buscan reducir el riesgo de este tipo de incidentes en la capital del país. Entre los cambios más relevantes se incluyen límites de velocidad más bajos, restricciones de horario y rutas, así como nuevas condiciones para permisos y licencias. Para obtener la licencia tipo E12, será necesario acreditar un curso en manejo de sustancias peligrosas avalado por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

### **Sheinbaum prepara nueva normatividad para transporte de gas LP tras tragedia de La Concordia**

(2025-10-01, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )

La explosión de una pipa de gas en el Puente de La Concordia (Iztapalapa) ha obligado al gobierno federal a actuar. En su conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que el próximo jueves se presentará una nueva normatividad federal para el transporte de gas LP, con el objetivo de reforzar las medidas de seguridad y prevenir futuros desastres. Según detalló la mandataria, la Secretaría de Energía y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en coordinación con autoridades locales serán las encargadas de elaborar los lineamientos.

### **Sacapuntas**

(2025-10-02, Sacapuntas, El Heraldo de México (sitio), )

La SICT, a cargo de Jesús Esteva, nombró al general en retiro Emilio Avendaño García al frente de la Agencia Federal de Aviación Civil, en relevo de Enrique Vallín, removido por presuntos actos de corrupción. También designó a Sonia Edith Jiménez Hernández, como directora General de Protección y Medicina Preventiva en el Transporte.

### **Pide autotransporte piso parejo en T-MEC**

(2025-10-02, Saraí Cervantes, Reforma, . 3)

Ante la próxima renegociación del T-MEC, transportistas alistan temas clave como el despacho aduanero, la importación de camiones usados y la circulación de empresas norteamericanas en México. Augusto Ramos, secretario general de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga y aspirante a presidirla, informó que las consultas iniciarán el 17 de octubre, como parte del proceso previo a la revisión formal del tratado, programada para enero de 2026. Ramos dijo que otra problemática, que ya están trabajando con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), es que muchas unidades norteamericanas transitan en el País, las cuales no están pagando impuestos.

## **PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN**

### **TRAMPOSAS REFORMAS A LA LEY DE AMPARO**

(2025-10-02, Víctor Sánchez Baños, La Política me da risa MX (sitio), )

Bajo el pretexto de fortalecer la figura del amparo y evitar que se use indebidamente, el gobierno de Claudia Sheinbaum elimina varias ventajas para la sociedad ante vejaciones y abusos en sus garantías individuales del gobierno. El escándalo de "La Barredora", un grupo criminal que encabezaba Hernán Bermúdez Requena, quien fue jefe de la policía del líder senatorial Adán López a su paso por la gubernatura de Tabasco, tiene implicaciones fenomenales no sólo en

México, sino en varias partes del mundo, en especial en Estados Unidos, de donde vino la información.

### **Indígenas y comunidades afromexicanas, al margen de derechos presupuestales**

(2025-10-02, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), )

Diputados del PT piden a Bienestar, INPI e Inegi que expliquen reglas de distribución de los recursos. La diputada petista Martha Aracely Cruz Jiménez anunció la realización de un foro el 8 de octubre, para que la Secretaría del Bienestar, el Instituto Nacional de Pueblos Indígenas (INPI) y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) expliquen cómo se asignaron los recursos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social en Comunidades Indígenas y Afromexicanas (Faispam) en los pueblos de dicha entidad.

### **Comisión de Presupuesto se reunió con funcionarios del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas**

(2025-10-02, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada Merylyn Gómez Pozos (Morena), se reúne con funcionarios del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados para conocer el análisis del contenido y alcance de los Criterios Generales de Política Económica, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y el Gasto Federalizado previsto para el ejercicio fiscal 2026.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **La apuesta por el «kilowatt confiable» en la transición energética de México**

(2025-10-01, Redacción, Global Energy (Sitio), )

En un entorno internacional marcado por tensiones geopolíticas, disrupciones tecnológicas y una demanda creciente, el sistema energético mexicano enfrenta el desafío de avanzar hacia una transición confiable. Valia Energía apuesta por una estrategia basada en respaldo térmico flexible y tecnologías emergentes que permiten estabilizar la incorporación de renovables sin sacrificar continuidad ni eficiencia. Sobre la nueva reforma energética de 2025, De Carreras destaca que su aprobación en marzo marca un punto de partida, pero que el despliegue reglamentario es urgente. "La ley ya se aprobó. Ahora falta desplegarla: reglamentos, manuales, normativas. Los inversores necesitan reglas claras para detonar esa inversión", sostiene.

### **Electromovilidad en México: avances, retos y financiamiento**

(2025-10-01, Reyna Isabel Ortega, El Financiero (Sitio), )

La transición hacia la movilidad eléctrica avanza en México, aunque enfrenta retos estructurales que van desde la infraestructura de carga hasta el acceso a financiamiento especializado. Este fue el consenso en la segunda edición del EV DAY 2025: Finanzas y Seguros para la Movilidad Eléctrica, organizado por la Asociación Mexicana de Impulso al Vehículo Eléctrico (AMIVe), México CO2 y la Bolsa Mexicana de Valores.

### **Sheinbaum llama a 'cumplirle al pueblo' al celebrar su primer año en la presidencia**

(2025-10-01, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum celebró escuetamente este martes su primer aniversario al frente del país, con una aprobación ciudadana de más del 70%, señalan encuestas, y destacando

que su principal compromiso es cumplirle al pueblo y "mantener la convicción". Sheinbaum, la primera mujer en gobernar México, asumió la presidencia el 1 de octubre de 2024 tras ganar las elecciones con más de 35 millones de votos. La gobernante heredó un proyecto de continuidad de la llamada Cuarta Transformación, impulsada por su antecesor, Andrés Manuel López Obrador (2018-2024), con énfasis en programas sociales, infraestructura pública y centralización energética.

### **Repsol inicia producción en aguas profundas del Golfo de México con el proyecto Leon-Castile**

(2025-10-01, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), )

Repsol, en consorcio con LLOG Exploration Offshore y O.G. Oil & Gas, anunció el inicio de la producción de petróleo en los campos de aguas profundas Leon-Castile, frente a la costa de Luisiana, Estados Unidos. El hito marca un paso decisivo en la estrategia de la compañía española dentro del negocio de exploración y producción (upstream) en Norteamérica. En Estados Unidos, la petrolera también opera activos de exploración en Texas, Pensilvania, Alaska y el Golfo de México, además de impulsar la transición energética con 1,400 MW de generación solar y almacenamiento en Texas y Nuevo México, y más de 20 GW de proyectos renovables en desarrollo en 13 estados.

### **Suscriben alianza estratégica para electrificar transporte de carga**

(2025-10-01, Redacción, Energy 21 (Sitio), )

VEMO, C40 y The Climate Pledge (TCP) suscribieron una alianza estratégica para impulsar la electrificación del transporte de carga en México, lo cual impulsará la creación de empleos verdes y la logística urbana con una transición energética. Esta alianza tiene por objetivo la implementación, y la diversificación de los usos de energía, además de que integrará a empresas de todos los tamaños con flotas de vehículos eléctricos como usuarias de la red más robusta y confiable de México.

### **PLUSCORP y SENER Jalisco impulsan financiamiento histórico para pymes en energía renovable**

(2025-10-01, Mundo Ejecutivo, Mundo Ejecutivo (Sitio), )

En un paso decisivo hacia la sostenibilidad y la innovación empresarial, PLUSCORP anunció la firma de una alianza con la Secretaría de Energía de Jalisco (SEDESEN) para detonar hasta 750 millones de pesos en financiamientos dirigidos a pequeñas y medianas empresas con proyectos de energía renovable y eficiencia energética. La alianza no solo representa un avance en materia de transición energética, sino también una apuesta directa al desarrollo económico regional, generando beneficios para las pymes, que constituyen más del 90% del tejido empresarial del país.

### **Repsol y Alsa firman un acuerdo para impulsar la movilidad sostenible a través de soluciones multienergía**

(2025-10-02, Redacción, Corresponsables CDMX (Sitio), )

Repsol y Alsa han firmado hoy en Madrid un acuerdo estratégico de colaboración con el objetivo de liderar conjuntamente la transformación del transporte de pasajeros en España. Esta alianza consolida una colaboración de décadas entre ambas compañías y reafirma su compromiso con la descarbonización y el impulso de soluciones tecnológicas aplicadas a la movilidad. Por su

parte, Francisco Iglesias, Consejero Delegado de Alsa, ha destacado que "en Alsa hemos sido pioneros junto a Repsol en la realización de pruebas con combustibles renovables en varias ciudades españolas, y este año 2025 tenemos previsto realizar un consumo de cinco millones de litros de HVO en autocares de largo recorrido. Ahora, con la firma de esta alianza, reforzamos nuestro compromiso con la descarbonización y la movilidad sostenible, objetivo compartido por ambas compañías»

### **AMPIP destaca avances en infraestructura eléctrica para parques industriales**

(2025-10-02, Redacción T21, T21 (Sitio), )

La Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados (AMPIP) destacó la apertura al diálogo y colaboración entre el sector público y privado que ha mostrado el gobierno federal, a través de la Secretaría de Energía (Sener), para el fortalecimiento de la infraestructura eléctrica nacional en beneficio de los parques industriales del país. Durante el evento Catalizando la reforma energética desde los parques industriales, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) anunció los Paquetes Especiales de Energía para Parques Industriales.

## **ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS**

### **Sheinbaum envía a la Cámara de Diputados su reforma sobre aguas nacionales**

(2025-10-01, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo enviará este miércoles a la Cámara de Diputados dos iniciativas en materia de agua, una que consiste en la expedición de la nueva Ley General de Aguas y otra para reformar la Ley de Aguas Nacionales. Con estas propuestas de ley, se pretende recuperar la rectoría del Estado sobre este recurso estratégico, combatir el mercado negro, así como garantizar el "derecho humano al agua".